

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 17 DE AGOSTO DE 1902

NÚMERO 66

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotos frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc.

Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias."
Giramos letras sobre España.

"ELECTRA"

Frente al Teatro Nacional

TODA CLASE DE LICORES

AZUCAR

Desde hoy, y durante este mes solamente, venderemos el ACREDITADO AZUCAR DE TINOCO DE PRIMERA CLASE á 6 10-00 qq. (Diez colones qq.)—Haremos un descuento de 50q á quien compre más de 10 qq.

LA MASCOTA
PAGÉS Y CAÑAS

San José 8 de Agosto de 1902.

KOUMYS! KOUMYS! KOUMYS!

Desde esta fecha en la botica LA VIOLETA estará de venta este excelente sustituto de la leche.

Es un alimento ideal, de exquisito gusto y de muy fácil digestión.

Las familias y los médicos encontrarán en él un verdadero auxiliar para el tratamiento y nutrición de los enfermos extenuados por largas enfermedades y que repulsan la leche ó sufren de vómito continuo.

LA VIOLETA garantiza la perfecta fabricación de este valioso alimento, y está en condiciones de suministrarlo á domicilio diaria ó periódicamente.

Como refresco, el "KOUMYS" es de los más agradables y debe preferirse á cualquier otro por sus excelentes cualidades nutritivas.

—Julio 31 de 1902—

Cía. de Agencias de Costa Rica Ltda.

AGENCIAS Y COMISIONES

EMBARQUE Y DESEMBARQUE DE MERCADERIAS
Desalmacenamos mercaderías de aduana bajo nuestra póliza con fondos á mano, y 1 0/0 de comisión.—Julio 28.—1 m.

"El Noticiero"

DIARIO DE LA MAÑANA

APARECE TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES Á LOS DOMINGOS Y DÍAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS ONCE ó DOCE DE LA NOCHE.

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VISPERA,

HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: Antiguo local de 'El Herald'

Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Apartado de Correo N° 100.

"El Noticiero"

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

ADMINISTRADOR,

Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste.

Apartado de Correo número 100.

CABLEGRAMAS

DÍA 16

DEPÓSITOS DE ORO

Johannesburgo, 14.—En esta ciudad ha causado excitación el descubrimiento de depósitos de oro cerca de esta ciudad, tan grandes como los del Witwatersrand.

REGRESO DE DUMONT

Nueva York, 14.—Mr. Santos Dumont se embarcó hoy para Francia disgustado por la falta de un club aéreo en no cumplir con el compromiso de ofrecer 25,000 dollars por una carrera de globos.

LA LEY DE ASOCIACIONES EN FRANCIA

Brest, Francia, 13.—Anoche marcharon de aquí soldados y gendarmes con el objeto de proteger á los comisarios en la clausura de las escuelas no autorizadas de Plougouvelin y Ploumgor. Esta mañana fueron corraadas las escuelas á pesar de las protestas de los habitantes.

Paris, 14.—Hoy se efectuó una reunión degabinete en el Palacio del Eliseo. El primer Ministro Combes dió cuenta á sus colegas de los informes recibidos sobre la situación en Finisterre. Es uno de éstos de la Superiora de la congregación del Espíritu Santo, á cuya orden pertenecen las hermanas que se están resistiendo para clausurar las escuelas. Alega que no se dió cumplimiento á la orden por la oposición de los aldeanos y dueños de propiedades de los lugares donde están las escuelas. Demuestran los informes oficiales que la oposición á la clausura de las escuelas en Finisterre es un puro movimiento monárquico

Han ocurrido hechos muy graves que colocan á sus autores al alcance de la ley general. Se han enviado instrucciones al Procurador general para entablar juicio contra los culpables.

LA REVOLUCION EN HAITI

Washington, 14.—La Secretaría de la Armada recibió hoy un despacho del Comandante del "Machias" avisando que se ha abandonado el bloqueo del Cabo Haitiano establecido por el Almirante Killeck. Se ha recibido otro despacho del Ministro Powell, en Puerto Principe, Haiti, avisando que se ha cortado la comunicación telegráfica entre Puerto Principe y Gonaives. Se presume que sea obra de los revolucionarios porque han andado muy activos en interrumpir los hilos telegráficos.

VIAJE DE LOS REYES

Londres, 14.—Su Majestad el Rey Eduardo y la reina Alejandra partirán hoy para Cowes, isla de Wight. De Buckingham Palace pasaron á la estación de ferrocarril guardados por un destacamento de la guarnición á caballo. Las calles por donde pasaron estaban llenas de una entusiasta muchedumbre.

Londres, 14.—S. S. M. M. el Rey y consorte llegaron á Portsmouth á las 4.30 p. m., embarcándose luego á bordo del real yate "Victoria and Albert," que zarpó inmediatamente para Cowes, donde llegó á las 6 p. m. Al embarcarse los navios de guerra dispararon una salva real.

VIAJE DE EDUARDA Á IRLANDA

Liverpool, 14.—Anuncia "The Daily Post" que el Rey Eduardo prometió al primer Secretario de Irlanda, Mr. George Wyncham, hacer una visita á Dublin, Cork y Belfast, en febrero á más tardar.

NOTICIAS DE SUD AMÉRICA

Río Janeiro, 14.—El Ministro de Chile señor Riquelme presentó hoy á los oficiales de la flota chilena al Presidente Campos Salles. Reinó mucha cordialidad. El Presidente visitará mañana el crucero "Chacabuco".

En la Cámara de Diputados, Bueno de Andrade pidió al Gobierno explicación de la cuestión del Acre, manifestando que su pregunta obedecía á ciertas frases contenidas en un reciente mensaje al Congreso del Presidente Pando de Bolivia. Paulo Ramos preguntó que cuáles eran las medidas adoptadas por el Gobierno para mantener las prerrogativas é intereses del Brasil. Bueno de Andrade dijo que el mensaje de Pando contenía frases que encierran casi una declaración de guerra.

Se anuncia que Gálvez, quien hace cosa de un año se declaró Presidente del Acre, ha sido arrestado. Se averiguó que estaba organizando una expedición contra Colombia.

SIMULACROS DEL EJÉRCITO ALEMÁN

Berlin, 14.—En los simulacros del otoño del ejército alemán, los Estados Unidos estarán representados por el Mayor General Henry Corbin y el General de Brigada Leonard Wood. El ejército Británico será representado por el Comandante en Jefe del Ejército, Mariscal Conde Roberts, el Secretario William Stjohn Broderick y el Teniente General Thomas Kelly Kenny, y el ejército italiano por el Ministro de la Guerra, General Ottolenghi.

Los demás huéspedes del Emperador serán el Príncipe de la corona Federico Guillermo, el Archiduque Fernando de Austria, el General Conde von Walderssee, el Príncipe Ludovic de Baviera y el Príncipe Federico Leopoldo de Prusia.

(LITERATURA)

En el cumpleaños de la señora
doña Anita de Troyo

25 de Julio de 1902.

Navega el eco del violín sonoro
En el undivago aire de la fiesta,
Y al sugestivo ritmo de la orquesta,
Rondan las notas como abejas de oro.

La mesa del festín se ofrece al coro
De convidados, con primor dispuesta;
Y el fino dardo que el ingenio asesta,
Hiere el fastidio, pero no el decoro.

Feliz la reina del festín! Le augura
El brindis larga vida, así cubierta
Por égidas de paz y de ventura.

Y en tanto que al cenit la noche avanza,
Mientras los pobres cenan en la puerta,
La juventud en los salones danza.

FÉLIX MATA VALLE.

Drama sangriento

Asesinato á mansalva

San Francisco, pueblo cercano á la ciudad de Horedia, fué teatro en días pasados de un crimen alevoso y cobardo.

El señor Ricardo Alvarado, de treinta años de edad, fué muerto de una puñalada que le asestó en la ingle izquierda Cecilio Sánchez.

Ese horrible hecho pasó como sigue: Alvarado era curtidor de cueros y trabajaba en la tenería de Julio Sánchez, á la que hacía tiempo había llevado Cecilio un cuero para su preparación. Ese cuero lo había vendido Alvarado por orden del dueño de la tenería en vista de que Cecilio Sánchez no había

pasado a recogerlo no obstante avisos repetidos. Mas el día del suceso se presentó a exigir al Alvarado el mencionado cuero, pero éste lo contestó que su patrón lo había vendido. Entonces Cecilio montó en cólera, amenazó a Alvarado con darle de golpes si no se lo entregaba, amenaza que cumplió acto continuo echándose encima a puñetazo limpio, de los cuales se defendió aquel con agilidad.

Por segunda vez se agarraron ambos contendientes a los golpes, pero en ésta el aferrado reclamante recibió tal bofetón, que rodó por el suelo.

Todo cesó debido a la mediación de un vecino que se interpuso y calmó al parecer los ánimos.

Cuando Alvarado de nuevo tomó sus herramientas para continuar su interrumptivo trabajo, Cecilio Sánchez, con la astucia de una zorra y la saña de un felino, lo asestó a mansalva una tremenda puñalada en la ingle y huyó á todo escape por entre poteros y cercas.

Alvarado, al sentirse herido, hizo un gesto espantoso; el cuchillo con que le habían dado la puñalada se le había hundido hasta la "cacha", rompiéndole una arteria y todo ensangrentado y pálido, cayó al suelo poco después.

A los pocos minutos murió, y el cadáver fué trasladado á Heredia para su reconocimiento.

El reo hasta la fecha no ha podido ser habido por más que las autoridades han puesto el mayor empeño para su captura.

Los vecinos de San Francisco se hallan verdaderamente consternados con semejante crimen.

“EL NOTICIERO”

SAN JOSÉ DE COSTA RICA 17 DE AGOSTO DE 1902

Entrevista de los Redactores de "El Noticiero" con el Ministro de Nicaragua en Washington

La guerra de los canales

Conferencias del señor Corea con el Gobierno de Costa Rica y Mr. Merry

Armonía de miras de los gobiernos costarricense y nicaraguense

Regreso del señor Corea

En la noche de anteayer, víspera del día de la partida del señor Ministro de Nicaragua en Washington, don Luis F. Corea, celebramos con él una larga conferencia. El señor Corea ha trabajado con celo e inteligencia en lo que se ha llamado la lucha de los canales porque la vía interoceánica se abra por Nicaragua; y convencido y lleno de fe en la magnitud y trascendencia de esa obra, que no sólo transformará la superficie del continente americano, sino que contribuirá a operar otras transformaciones y revoluciones de más alta magnitud, ha consagrado todas sus energías y facultades, á ganar para su patria la batalla de los canales.

Desde que llegó el señor Corea á San José, eran vehementes los deseos de EL NOTICIERO por adquirir por medio del conocido diplomático noticias exactas acerca del estado en que se encuentra el asunto canal y las probabilidades que existan en favor de una ú otra vía. Visitamos diferentes veces el Hotel Imperial con tal objeto, pero en todas ellas el señor Corea andaba ausente de su residencia.

Por fin para la noche indicada nos ofreció el señor Corea satisfacer nuestros deseos.

Comodamente arrellanados en los acogidos sillones del salón Imperial, soltamos la taravilla de la conversación, pero observando de nuestra parte la mayor prudencia, puesto que estábamos frente á frente de una persona que no sólo dominaba el asunto, sino que debía estar, por sus largas y celosas gestiones, perfectamente enterada de los puntos complejos que abarca el problema de los canales.

No notamos en el señor Corea las obligadas reservas de otros diplomáticos. Con su palabra clara y precisa, fiel espejo de la claridad de ideas y de un cerebro educado en las rigurosas reglas de la Dialéctica, abordó el asunto.

Desde los primeros momentos nos observó el señor Corea que á sus vez había deseado conversar con nosotros, pero que no era aquella la oportunidad de exponer los antecedentes del asunto y

el estado en que actualmente se encontraba. Nos dijo que apreciaba á EL NOTICIERO y nos encomió el carácter que le estábamos dando, elogios que, como es natural, nos complacieron sobremanera; y agregó que no era su propósito celebrar con nosotros esas entrevistas ó reportajes que tanto se prodigan en los diarios y los cuales en resumen vienen solamente á contener frases de cumplimiento y preguntas obligadas ó de cajón.

En breve regresaré de Managua, á donde voy á conferenciar con mi Gobierno, y de paso por San José, para los Estados Unidos, les suministraré á ustedes todo género de noticias. Deseo que sirva EL NOTICIERO para hacer un estudio serio del asunto canal, de sus antecedentes y del estado en que hoy está el negocio, de manera que, de las premisas que les facilite, puedan ustedes deducir las consecuencias.

En este punto, hizo una larga disertación el señor Ministro y comenzó dividiendo la cuestión y distinguiendo las diferentes fases por la que ha ido pasando.

De nuestra parte nos permitamos de vez en cuando tomar la palabra y hacer ligeras observaciones.

El señor Corea tiene el convencimiento de que el triunfo será el del canal de Nicaragua. Nosotros le hicimos presente que en esa creencia podía influir tal vez el cariño puesto por él en el proyecto; y nos respondió, con una amable sonrisa, que no creía que fuera ningún prejuicio que lo influyera en su modo de pensar.

En el curso de la conversación nos expuso el diplomático las gestiones hechas con nuestro Gobierno durante su permanencia en esta capital.

“Debo calificar de feliz, nos dijo, la casualidad que me impidió efectuar mi desembarco en Greytown, pues mi llegada á San José ha contribuido á que haya podido arribar á una perfecta inteligencia con el Gobierno de Costa Rica. La feliz acogida que mis gestiones han tenido aquí, contribuirá á que sea de eficaces resultados la conferencia que voy á celebrar con mi Gobierno; y esta armonía de inteligencias será la mejor base para el triunfo del canal interoceánico por la vía de Nicaragua.”

Nos relató el diplomático las diversas conferencias celebradas con el señor Presidente de la República y el Ministro de Relaciones Exteriores, don Leonidas Pacheco, y se manifestó sumamente complacido del éxito obtenido en sus gestiones.

También nos dijo que había celebrado dos conferencias sobre el asunto canal con el Ministro de Estados Unidos ante los gobiernos de Costa Rica y Nicaragua, Mr. Merry.

Respecto de su regreso á San José nos suministró los siguientes informes: permanecerá una ó dos semanas en Managua, para conferenciar con su Gobierno; luego pasará á la república del El Salvador, pues tuvo intervención importante en la famosa reclamación Burrell, y terminada su misión en aquella república, emprenderá viaje de regreso para Estados Unidos, pasando por esta capital.

El robo de Aserri

Más detalles

El Jefe Político y la Policía de Aserri trabajan día y noche á fin de dar con los autores del robo de diez mil colones oro hecho á Luis Abarea en aquel lugar en la madrugada de anteayer.

Al practicar reconocimiento en la casa del robado, el policial José María Ulloa notó que en el solar y bajo el alero de la parte de atrás de la habitación, había muchas huellas de personas. Siguió entonces la dirección de esas huellas y á poco andar dió con el lugar en donde los ladrones habían llevado la caja de hierro y el punto en que se habían desbarancado por la ladera, hasta situarse en una casa que se halló vacía, y en la que, probablemente, se repararon el botín.

Esa casa que se halló vacía, se encuentra como á cincuenta metros de la de Abarea y el que la habitaba había desaparecido la misma noche del robo.

El policial Ulloa, ya en posesión de esos hilos, se puso sobre la pista y ayer logró capturar al morador de la susodicha casa vacía en la estación del Ferrocarril Central, en el momento preciso en que trataba de tomar el tren. Se pre-

vió un minucioso examen en la persona del apreso, pero nada se le encontró. Ayer mismo fué enviado al Alcalde de Aserri.

Se cree que con esta importante captura se llegue á dar con los autores del robo.

Mercado de frutas americano

Sorpresa ha causado á muchos de nuestros agricultores la lista de precios de frutas que en este diario insertamos ayer.

Nuestra agricultura se halla en la mayor inercia y abandono; se dedicaron grandes energías y capitales á sembrar de cafetos una extensión de 30,000 acres de nuestro territorio, en eso se cifraron todas nuestras esperanzas porque creíamos que el precio del “grano de oro”, como dimos entonces en llamarlo, no desmerecería nunca, y cuando el golpe llegó, y dirigimos nuestra vista á los demás ramos de la agricultura, vimos con sorpresa y dolor que ni siquiera producíamos lo que consumíamos y que el maíz, el arroz, los frijoles, etc., entraban por toneladas al país procedentes del extranjero.

Por ahora, se trata de no importar lo que en el país se produce, pero aun no se piensa en exportar lo que en el país se da sin grandes sacrificios, y se vende á buenos precios en los mercados extranjeros.

Mas para que nuestras frutas se vendan, hemos de dedicarnos con empeño y laboriosidad á estudiar el modo de mejorar las especies existentes en el país, y si eso no es posible, á introducir y aclimatar las extranjeras.

Los limones á que se refieren las listas de ayer son de tal clase, lo mismo que las naranjas, que aquí no tenemos idea de ellos; tamaño grande, color raro, sabor y jugosidad especiales, ausencia de semillas y otras mil cualidades, productos de estudios especializados, es lo que fija los precios de esas frutas; y si nuestras naranjas han tenido buen precio en los mercados americanos, se debe á las heladas que han arruinado parte de las enormes cosechas de Florida y California. Si no cultivamos nuestras frutas, no podremos, cuando las cosechas de esas regiones sean normales, competir con ellas. En cuanto á los cocos, que fué lo que más sorpresa causó, hemos de decir que no son los que raquíticamente crecen naturales en nuestras costas, sino cocos de fantasía, del tamaño de la cabeza humana y mayores también y de los cuales se utilizan el agua, la pulpa, la corteza córnea y la fibra. Nuestros “coquitos” no pagarán si los exportamos ni el precio del flete marítimo.

NOTA.—A la persona que nos preguntó si era \$ 22.00 ó \$ 27.00 oro el precio del ciento de cocos, le contestaremos que ese es el precio que apunta el periódico comercial de donde tomamos el dato, entendiéndose que se trata de cocos de la especie que dejamos apuntada.

POR TELEGRAFO

El Presidente y su comitiva en camino

Atenas, 16.—(Recibido á la 1 p. m.) El señor Presidente de la República acompañado del señor Ministro de Gobernación y Fomento, don Manuel de J. Jiménez, del señor Ministro de Nicaragua en Washington don Luis F. Corea y demás de la comitiva, llegaron por tren al gran puente de Río Grande, á las 8 y 30 a. m.

Momentos después salieron todos á caballo con dirección á Trivives.

El señor Corea irá con la comitiva hasta Santo Domingo de San Mateo y de este lugar seguirá á Puntarenas.

En Concepción la Empresa del Ferrocarril obsequió al señor Presidente y respetables compañeros con un suculento almuerzo.

Saludados el macho Enrique Montenegro.—Su afmo.—A. SAGOT.

Tiros en Juan Viñas

Juan Viñas, 16.—(Recibido á las 9 de la noche.)

Ha habido un gran escándalo en Infiernillo. El telegrafista disparó dos tiros de revólver al dependiente del Comisariato, Anselmo Solano. No hubo desgracia personal que lamentar. Los

antecedentes son serios y muy complicados. La autoridad se constituyó inmediatamente en aquel lugar á cumplir con su deber.—N.

El Presidente pernoca en San Mateo

San Mateo, 16.—(Recibido á las 9.20 de la noche.)

El señor Presidente, señor Ministro Jiménez y comitiva, se encuentran en ésta desde las tres de la tarde. Fueron recibidos con el Himno Nacional, ejecutado por la principiante Filarmónica. Luego, frente al hotel donde se hospedaron, se ejecutaron varias piezas y la marcha Esquivel. Actualmente les están dando una refetra, que es muy concurrida. Hay gran entusiasmo y alegría con la permanencia de tan dignos huéspedes.—CORRESPONSAL.

Un crimen en Cervantes

UN MARIDO QUE MATA Á SU ESPOSA

Cartago, 16.—(Recibido á las 9 y 30 p. m.)

El jueves 14 del corriente, como á las siete de la noche, Isidro Ramírez le dió un fuerte machetazo en la cabeza á su esposa, causándole una herida mortal. Ramírez es casado con una preciosa muchacha, llamada Francisca López, de 20 años de edad. Se ignoran los motivos que hayan impulsado á Ramírez á tomar tan violenta resolución. El reo no ha podido ser capturado, y la esposa, á causa de ser gravísimo su estado, no ha podido declarar.—CORRESPONSAL.

AVISOS DEL DIA



Guadalupe Quesada de Araya

HA MUERTO

Su esposo, hijos y demás deudos suplican á sus amistades se sirvan asistir el entierro que tendrá lugar hoy á las 10 a. m. El cortejo saldrá del templo de la Dolores.

San José 17 de agosto.

RESTAURANTE CENTRAL

MENU

DEL DIA 17 AGOSTO DE 1902

DINER.—Hors d'oeuvres.—Auchois.—Alívos.—Beauce.
POTAGE.—Soup de Poulet.
POISSON.—Rugot sauce lyonnaise.
ENTREE.—Salmi de Tortelles, Macaroni á la Napolitaine.
LEGUMES.—Aspérges á la parmesanne.
ROTI.—Roast beef au mussale.
DESSERT.—Glacé á la vanille.
Thé.—Café.
CAVALINI Y FORNASARI.

AVISO

La venta de libros anunciada en combinación con el sorteo de Agosto de la Lotería del Asilo Chapui, no se verificará en combinación con el sorteo de ese mes, sino con el de SEPTIEMBRE PROXIMO.

Por poder de ERNESTO MARTÍN.

EMILIA DE MARTÍN.

San José 16 de Agosto de 1901.—3 v.

CRONICA

Santoral

DOMINGO, 17.—San Joaquín, padre de Nuestra Señora (Patrón del barrio del mismo nombre de Heredia.) San Paulo y santa Juliana, hermanos mártires, san Liberato, abad, y san Séptimo, monje, mártires.

Lunes 18.—La Coronación de Nuestra Señora, Santa Elena, emperatriz, madre de Constantino el Grande, san Floro, y san Lauro, mártires, san Agapito, mártir, santa Clara, virgen.

Movimiento religioso de hoy

Catedral.—A las 7 a. m. Misa rezada por el Vicario Capitular.

A las 8 a. m. Misa militar por el Capellán Mayor del Ejército.

A las 11 y 12 m. Misas por el Presbíter Vargas.

Iglesia de la Merced.—A las 7 a. m. Misa cantada, de primera comunión, por el Presbítero Santiago Zúñiga.

A las 8 a. m. Misa cantada Parroquial, con sermón, por el Presbítero Santiago Zúñiga.

Avisos

DR. MOISES CASTRO F.

MÉDICO Y CIRUJANO

Despacha en su casa de habitación, 25 varas al Norte de la del Licenciado don Ascención Esquivel Agosto 5.-7 v. alt.

LICITACIÓN

Autorizado por la Junta Escolar de esta ciudad, convoco licitadores para la construcción de unos excusados en la Escuela graduada de Varones.

La obra tendrá—43 metros cúbicos de excavación.—18 metros cúbicos de breval de ladrillo.—29 metros cuadrados de corredor, 3 m. 80 de largo, 2 m. 80 de ancho y 3 m. 30 de altura.—2 chimeneas de 5 m. 30.—8 asientos con tubo cónico de hierro.—8 puertas.—8 gradas de madera.—12 metros de caño para recoger las aguas.—Marco y cadenas de roble negro de 1 m. 20 de lado.—Gigantones de roble de 0 m. 15 de lado.

Piso de cedro "pochota", viguetas, soleras, cadenas, tijeras, marcos de puerta, foros y divisiones de cedro amargó.

En mi oficina están a disposición de los interesados los planos a que debe conformarse la construcción.

Las propuestas deben presentarse en pliego cerrado antes de las doce del día 9 de setiembre próximo.

La Junta se reserva el derecho de aceptar la proposición que juzgue más conveniente ó desecharla todas.

Junta de Edificación de Alajuela.—El Presidente.—B. Casoria.—Agosto 12.—6 v.

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 div.	110 por ciento
id.	3 "	113 id.
id.	cable	115 id.
New York	60 div.	...
id.	3 div.	117 por ciento
id.	cable	119 id.
San Francisco	60 div.	...
id.	3 "	117 id.
id.	cable	119 id.
París	90 div.	109 id.
id.	3 "	112 id.
id.	cable	114 id.
España	vista	71 id.
Italia	id.	109 id.
Alemania	id.	109 id.
Bélgica	id.	112 id.
Banco Anglo:	No gira.	

Agosto 5 de 1902.

**FERROCARRIL DE COSTA RICA
SERVICIO DE TRENES**

DE SAN JOSÉ A LIMÓN

Diario, excepto los domingos a las 8.05 a. m.

DE SAN JOSÉ A ALAJUELA

Diario 11.05 a. m. y 5.05 p. m.

Lunes y miércoles..... 8.10 .. "

Domingos 9.10 .. "

Sábados 3.10 .. "

DE SAN JOSÉ A CARTAGO

Diario 10.35 a. m. y 5.00 p. m.

Domingos 9.00 .. "

Sábados 2.30 p. m.

DE LIMÓN A SAN JOSÉ

Diario, excepto los domingos a las 8.55 a. m.

DE ALAJUELA A SAN JOSÉ

Diario 7.00 a. m. y 3.00 p. m.

Lunes y miércoles..... 9.30 .. "

Domingos 1.30 .. "

Sábados 4.35 .. "

DE CARTAGO A SAN JOSÉ

Diario 7.00 a. m. y 12.00 p. m.

Diario, excepto los domingos 3.50 .. "

Domingos 8.00 a. m. y 9.00 .. "

LICITACIÓN

Para los trabajos de macadam de esta ciudad necesita la Municipalidad piedra quebrada.

Para obtenerla convoca licitadores que deben sujetarse a las condiciones siguientes:

1.—La piedra deberá ser de los ríos Tiriú ó Vigilla.

—El tamaño será el que indique el Director de los trabajos municipales.

3.—Las entregas se harán a costa del contratista en el lugar que indique el mismo empleado.

4.—El precio máximo que paga la Municipalidad por cada doble hectólitro es un colón treinta céntimos.

5.—La Municipalidad administrará por el término del tiempo una de sus quebradoras de piedra que tiene en esta ciudad.

6.—El contratista indicará las condiciones de pago, término del contrato, garantía y demás detalles.

La Municipalidad se reserva el derecho de desear propuestas, las cuales se abrirán a las 12 m. del día 16 de Setiembre del corriente año.

Gobernación de la provincia de San José.—16 de agosto de 1902.—Rrc. MORA F.—3 v.

NUEVA CARNICERÍA

"EL 8 DE MAYO"

Frente al lado O. del Mercado

Habiendo tenido un arreglo con la "Unite l Fruit C^o", dispongo de ganado gordo, teniendo el gusto de manifestar a mi numerosa clientela que cuento con magníficos empleados. Todos los días destajo novidos. Se envía carne a domicilio.

J. JOAQUIN QUESADA

SE VENDE O SE ARRIENDA

un sitio de ENGORDO á dos horas y media á caballo de Cartago, constante de 80 á 90 manzanas. Entenderse con el que suscribe en la misma provincia.

15 v.

FERNANDO GARCÍA.

¡SELLOS SELLOS!

LA FABRICA DE SELLOS DE CAUCHO

LA COSTARRICENSE

Acaba de recibir los siguientes artículos:

Fechadores varios tamaños y clases. Numeradores. Montaduras para sellos (automáticas), dan dos colores en cada impresión, Id. de un sólo color. Cajas de reloj (varios tamaños) para montar sellos. Dijos de leontina, con sello ó monograma. Portamonedas de montar sellos, etc.

Esta Fábrica cuenta con más de mil quinientos modelos de sellos setecientas clases de tipos, monogramas, escudos de varias naciones, grabados adecuados para la ejecución de sellos, combinaciones nuevas especiales para sellos.

Sin competencia en el país, en calidad de trabajo, materiales y pronto despacho.

LA COSTARRICENSE fué premiada con medalla de plata de primera clase en la Exposición Nacional de Costa Rica, en 1886.

TEOFILO SIBAJA G.

Propietario.

10 v. alt. Alajuela, Agosto 17. Calle de Guardia, n^o 113.

AVISO

Se desea comprar vacas muy buenas, con la cría pequeña. Se pagan á buen precio. 1 máquina de escribir Smith Premier de las últimas, con todas las reformas. 2 máquina de picar pasto fuerte, para fuerza motriz.

Dirigirse á la casilla número 382.

OJO

Vendo un lote de construcción al Sureste del Parque Nacional. Consta de 13 varas de frente por 8 varas de fondo.

También vendo una finca en Grecia, diez minutos á pie de la Plaza. Consta de quince manzanas. Se llama "La Margarita."

ENTENDERSE CON EL SR. W. J. FIELD

ALQUILO una casa situada en el Rincón de Cabillos, propia para una familia numerosa; y con las mayores comodidades, siendo la primera el reducido precio porque la alquilo.

También doy en arrendamiento por largo tiempo un potrero situado en San Gabriel, con magnífica agua y propio para establecer una lechería. Entenderse con JULIO CHACÓN.—3 v. alt.

AGUAS DE MONDARIZ

ORIENTE DEL VAL

Especiales para diabetes, anemias, dispepsias, afecciones del esófago, hígado y convalecencias de enfermedades graves. De venta en las principales farmacias de San José.—Unico depósito en Costa Rica: PULPERÍA EL ORIENTE.

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1^a, 2^a y 3^a, coronas, cartulinas; etc. COCHES FUNEBRES DE 1^a y 2^a

Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N^o 18.

A. LANDERGREN,

Sucessor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar.

ALEJANDRO ALVARADO II.

FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

PROCURAD RELACIONES.

Cuanta más gente conozca, mejor sería vuestra, probabilidades de encontrar entre ellas relaciones útiles. Nadie puede ser independiente de sus semejantes ó de sus circunstancias. Es una tontería decir que no os importa lo que otros hagan ó lo que crean acerca de vos, porque podéis necesitar de su ayuda ó aconsejar cualquier momento. El mismo principio es aplicable á los aparatos que economizan trabajo. Es mucho mejor encender la luz con solo apretar un botón al lado de la cama, que tener que levantarse á prender un cerillo y después el gas. Cuantas más cosas sabéis hacer, estais mejor resguardado contra las emergencias de la vida. Es la ignorancia en esos asuntos la que causa una lamentable pérdida de tiempo, dinero y salud. "Ahí sí lo hubiera sabido á tiempo," es el grito triste y lamentable de una multitud de personas que se encuentran agobiadas por alguna enfermedad de la cual cierto remedio las podría haber librado. Ahora bien, los conocimientos se adquieren por medio de la vista ó del oído. Por lo mismo es razonable suponer que lo que os vamos á referir acerca de la

PREPARACION DE WAMPOLE sea la noticia más valiosa que se publica en este periódico. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. No tiene igual para la reconstrucción de los enfermos y débiles. En todos los casos de Fiebre, Escorbuto, Raquitismo, etc., se ha mostrado digna de toda confianza. Los enfermos delgados y debilitados pronto recuperan sus salud y fuerzas. Un enfermo ganó doce libras en peso con una sola botella. Si ahora la necesitáis, tomadla ahora, y si no, hacéd por conocerla, para saber lo que habeis de hacer cuando se presente la ocasión. Nadie sufre un desagusto con esta. En Boticas

UNA VACA!

Me ha sido robada, el 26 de julio próximo pasado, una vaca criolla, hocha-negra con un cordón amarillo en el lomo, fierro confuso, algo pedante, corta de piernas y muy larga de cuerpo, tubo grande, hinas y próxima á parir. La encargo á todo el mundo y recomensaré á quien me la presente 6 me informe de ella. Curridabat, 14 de Agosto de 1902.—JOSE J. SÁNCHEZ.—2 v. alt.

PODER

Durante mi ausencia del país, queda encargado de todos mis negocios, con poder generalísimo, el Licenciado don Ricardo Casoria.—J. ANTON CALDERÓN.—S. J. 8 agosto de 1902 3 v.

DE LA MULTITUD

Que han usado nuestra preparación á que la están usando en la actualidad, jamás hemos estado de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor éxito y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las inflamaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, desarrolla el cuerpo, enriquece la sangre con elementos rojos y reconstituyentes y vuelve á los placeres y contentos del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Dr. A. Harland dice: He usado de preferencia en estos últimos tiempos su bacalao y me es grato manifestar á Uds. que los resultados obtenidos en mi clientela son maravillosos; como reconstituyente, magnífico, y para el tratamiento de las enfermedades del pecho, sin igual." "Nadie sufre un desagusto con esta." De venta en todas las Boticas

Leonidas Briceño

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la Redacción de EL NOTICIERO.

TRP. DE "EL NOTICIERO"